

Sitzung am: 18. Juli 2016

Anlage zum vorgenannten TOP

Schaffung eines Jugendraums in der ehemaligen Feuerwehrgarage Schabenhausen

Der Gedanke, einen Jugendclub in Schabenhausen zu schaffen, entstand Ende 2014 als bekannt wurde, dass die Feuerwehrabteilung Schabenhausen aufgelöst wird. Das Interesse viel auf die vermutlich freiwerdende Feuerwehrgarage. Es kam zu ersten Gesprächen mit einigen Ortschaftsräten und dem Ortsvorsteher Alfred Irion, wobei das Interesse der Jugendlichen bekundet wurde. Da es von Seiten der Feuerwehr noch keinen Zeitpunkt gab, bis wann die Garage für andere Zwecke genutzt werden könnte, suchte man nach einer Übergangslösung. Eine schnelle Lösung konnte mit dem alten Bauwagen am Stollen „Otto am Kohlerberg“ gefunden werden. Der ehemalige Bergbauverein wurde aufgelöst und der Bauwagen konnte unkompliziert den Jugendlichen zur Verfügung gestellt werden. Mit viel Engagement zahlreicher Jugendlicher wurde das Außenareal um den Bauwagen neu hergerichtet, sowie der Bauwagen innerlich sporadisch umgestaltet. Um finanzielle Mittel für kleine Investitionen zu beschaffen, wurde beschlossen einen Verein zu gründen, um dem Vorhaben einen rechtlich sicheren Rahmen zu geben. Unter viel Zeitaufwand wurden diverse Gespräche und Telefonate geführt, bis am 19.06.2015 der Jugendclub Schabenhausen e.V. gegründet wurde.

Der Jugendclub ist mittlerweile fest ins Ortsgeschehen integriert. So wurde bei der Sanierung des Stollens „Karl am Mailänder“ tatkräftig mitgeholfen, sowie bei der Landschaftsputzete oder auch den Vereinsfesten der anderen Vereine, wie das Bouleturnier oder die Dorffasnet. Ebenfalls konnten durch diverse Arbeitseinsätze und Bewirtungen finanzielle Mittel beschafft werden. Unter anderem wurde hiermit der Bauwagen von Grund auf umgebaut, um ein moderneres, ansprechenderes Ambiente zu bieten, in dem man sich gerne trifft und Kontakte pflegt.

Hervorzuheben ist hierbei, dass die Gemeinde bisher keine Kosten mit den Jugendlichen aus Schabenhausen hatte. Sämtliche Ausgaben wurden allein durch die Arbeit und das Engagement der Jugendlichen geschultert.

Der Verein „Jugendclub Schabenhausen e.V.“ zählt mittlerweile 34 Mitglieder. Darunter 18 aktive und 16 passive. Um den Verein weiter zu entwickeln, werden ganzjährig nutzbare Räumlichkeiten benötigt. Durch die Bekanntgabe der Umstrukturierung der Feuerwehr Ende 2015, steht die Feuerwehrgarage nun voll zur Verfügung. So schön und idyllisch der Bauwagen auch ist, so sind weder Wasser noch Strom vorhanden und ein ganzjähriger Betrieb ist fast unmöglich. Ebenfalls bietet der Bauwagen im Inneren nicht genügend Platz. Gerade für die weibliche Jugend, bzw. deren Eltern würde die Garage in zentraler Lage deutlich mehr Sicherheit und Transparenz bieten. Ziel soll somit ein ausgewogenes Geschlechterverhältnis im Verein sein.

Wir bitten hiermit den Gemeinderat um Genehmigung, einen Jugendraum im ehemaligen Feuerwehrgerätehaus zu schaffen. Dieser könnte ganzjährig genutzt werden und sanitäre Anlagen wären bereits vorhanden. Mit diesen Räumlichkeiten kann sich der Verein weiterentwickeln und bietet genügend Platz für alle Mitglieder. Der Verein hat viele handwerklich begabte Mitglieder, so dass ein Umbau durch viel persönlichen Einsatz kostengünstig erstellt werden könnte. Diese Räumlichkeiten könnten unter anderem auch vom Narrenverein an der Dorffasnet mitgenutzt werden, so dass diese kein extra Zelt benötigen.

Durch ihre Zustimmung für dieses Projekt können sie einen großen Beitrag zur Jugendentwicklung und Attraktivität der Gemeinde beitragen. Der Jugendclub Schabenhausen würde sich sehr freuen.

Louis Weißer
1. Vorsitzender
Jugendclub Schabenhausen e.V.